Tiene la palabra la señora Edila Inés Rodríguez.

◆ Congratulación por la actuación de una intérprete en lengua de señas en la sesión de la Junta Departamental

**EDILA INÉS RODRÍGUEZ.** Gracias, señora Presidenta. Buenas noches para todas y todos.

Antes de comenzar mi exposición en sí, quiero decir que me alegra mucho ver trabajar en la sesión a una intérprete en lengua de señas. La saludo y le agradezco por estar presente. Realmente, era necesario contar con un profesional en la materia en esta Junta Departamental.

## ◆ En el balneario Kiyú se necesita la instalación de un cajero automático

Mi exposición en esta media hora previa va a estar referida al balneario Kiyú. La verdad es que este año ha sido muy bueno por la cantidad de turistas que hubo en el balneario, lo cual ha sido importante para los comerciantes de la zona.

Estamos muy contentos por cómo se dio la temporada estival, pero bastantes reclamos tenemos vecinos del balneario Kivú, de turistas. v de personas que han llegado hasta allí en cuanto a que se brinden más servicios. Por ejemplo, sería necesario que se instalara un cajero automático para que la gente pudiera retirar dinero y hacer otro operaciones que se pueden realizar desde allí.

Hay personas que para no llevar

mucho dinero llevan la tarjeta de débito, pero no todos los comercios cuentan con un POS como para poder Por ese motivo, varias utilizarla. personas han reclamado, como diie, la instalación de un caiero automático. Y no solo para que sea utilizado en la temporada de verano, sino todo el porque mucha gente está viviendo en Kivú en forma permanente; hay un complejo viviendas y también están escuelas, y algunas maestras que eligen horas en esos centros de estudios se van a vivir al balneario porque les queda más cómodo.

Si lográramos que se instalara un cajero en ese lugar, la gente no tendría que trasladarse hasta Libertad o hasta Puntas de Valdez, al km 61 de la Ruta 1, para retirar dinero o para hacer el trámite que necesite.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Directorio del Banco de la República Oriental del Uruguay, al Municipio de Libertad, a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de la Corporación y a la prensa.

## Que se estudie la posibilidad de que Kiyú cuente con una ambulancia fija en su territorio

En segundo lugar, señora Presidenta, se hace necesario contar con una ambulancia en el balneario Kiyú; todos sabemos los graves sucesos que se produjeron esta temporada. Las ambulancias demoran mucho en llegar a Kiyú. En el Parador Grande hay una policlínica, y sería muy importante que hubiera una ambulancia, por lo menos, para ser utilizada en la temporada estival.

Considero que este es un reclamo por demás justificado y que se debe tener en cuenta.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a ASSE, al Municipio de Libertad, a la Comisión de Higiene, Salud y Medio Ambiente de la Corporación y a la prensa.

## Que se coloque señalización vial en la bajada de acceso a la playa que está en la parada 9 del balneario Kiyú

(Se muestran imágenes).

En tercer lugar, señora Presidenta, voy a solicitar que se coloquen carteles de «NO ESTACIONAR» en la bajada hacia la playa que está en la parada 9 del balneario Kiyú. El tránsito tanto de personas como de vehículos es muy desordenado, y se ha vuelto peligroso circular por ese lugar. Donde está el estacionamiento sí hay señalización, pero no en la bajada hasta acceder a la escalera.

En esa imagen pueden ver cómo se dispersa la gente cuando baia caminando v los autos pasando por el costado; familias enteras descienden por allí. Además, es muy peligroso porque en ese camino se circula en ambas manos. Es un vía que tiene mucha arena, los niños andan corriendo, las madres con cochecitos. v. como pueden ver en esa foto, hav cantidad de autos en estacionamiento, y todos suben y bajan por allí. O sea, se ha vuelto desordenada la circulación, por lo que, como dije, se tendría que poner carteles de «NO ESTACIONAR» en la bajada, porque la gente estaciona su vehículo al costado. En esa foto no se

ve, pero del otro lado hay muchos autos estacionados.

Considero. además. si aue. queremos ordene la que se también circulación. habría aue colocar carteles que indicaran la presencia de peatones y de que se debe disminuir la velocidad, porque es horrible como algunos conductores suben a toda velocidad por esa baiada.

Por lo expuesto, solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, al Municipio de Libertad, a la Comisión de Turismo y Deporte de la Corporación, y a la prensa.

## ◆ Problemas de circulación en la temporada estival desde Kiyú hasta el km 61 de Ruta 1

último. señora Presidenta, Por quiero hacer referencia al «cuello de botella» que se produce los fines de semana en el camino desde Kivú hasta el kilómetro 61 de la Ruta 1. Dos horas les lleva a los conductores hacer ese tramo porque los autos van a paso de hombre. Como pueden ver en la imagen, ese fin de semana llovió v hubo mucha tormenta también. No estov diciendo que a la brevedad se busque una solución, pero sí se tendría que tener en cuenta este problema para la próxima temporada estival.

Por lo expuesto, solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, al Municipio de Libertad, a la Comisión de Turismo y Deporte de la Corporación y a la prensa.

Gracias, señora Presidenta.

SEÑORA PRESIDENTA. Secretaría

